

FERRO
CARRILES.

De Palma a Manacor
3 15 (mixto) 8 10 m. y 2 45 t.
De Palma a La Puebla
3 15 (mixto) 8 10 m. 2 45 y 4 15 (mixto) t.
De Manacor a Palma y La Puebla
3 15 (mixto) 8 m.—3 15 t.
De La Puebla a Palma
4 (mixto) 8 25 m. y 5 45 t.
De La Puebla a Manacor
4 (mixto) 8 25 m. y 3 15 tarde.
Los días de mercado en Inca.
De Inca a Palma 3 t.

PUNIOS DE SUSCRICION.

En la Administración,
Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER,
Palacio, 2 y 4.

LA OPINION.

VAPORES
CORREOS.

Sabados.—Dom. 8 m. Ibiza y Alican-
te.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Bar-
celona.—Miér. 2 25 t. Mahon por Alcudia.
—Juev. 3 t. Valencia.—Sáb. 2 25 t. Barce-
lona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—
—9 m. Mahon por Alcudia.—Miér. 3 t.
Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon
—10 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado
m. Barcelona.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.

Despacho, de 8 a 12 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.

1'25 PESETA AL MES.

UN NUEVO Y EXTRAORDINARIO
COMETA.

No hace mucho vagaba como un sueño por la noche tenebrosa y helada de los vastos cielos. Invisible aun para el ojo gigantesco de los más poderosos telescopios, sin luz y sin consistencias, podía compararse como una bola de viento que gravitara en el vacío éter. Pero cuando llegó a un millón de leguas de nuestro ardiente sol, sintió como un estremecimiento eléctrico que le despertó, le penetró, le comunicó un ardor inesperado, y le iluminó con resplandores fosforescentes. La aguja imantada encerrada en la brújula, palpita, se estremece, y por decirlo así se enloquece, perdiendo el Norte, cuando a 37 millones de leguas de nosotros el sol experimenta una de esas violentas tempestades magnéticas que le siembran de manchas enormes, ó proyectan en torno suyo llamas de 100.000 leguas de altura. El cometa, más sensible y más excitable todavía que la brújula, se incendia cuando está subyugado por la atracción penetrante del astro del día. Deslizándose deliciosamente por la parábola que le acerca al foco querido, vuela hacia él con un ardor creciente, doblando, decuplicando, centuplicando su volumen; y pronto, envuelto en una aureola de gloria y de luz, transfigurado por su brillo y esplendor, se arroja en las llamas del divino Apolo, que a veces roza con sus rayos la imprudente mariposa celeste, pero siempre sin quemarla la vuelve a enviar a visitar nuevos cielos en su vuelo misterioso é infatigable.

El cometa, que será visible dentro de algunos días para todos los habitantes de Europa, está en camino desde hace muchos años, desde hace muchos siglos. (Si viniese de la estrella más próxima, el viaje no ha durado menos de 20 millones de años.) Jamás ha atravesado nuestras regiones planetarias; á lo menos esta es la primera vez que se le observa. Desde hace unos dos meses le seguimos con el telescopio y le vemos acercarse. Hoy está á 33 millones de leguas de nosotros y á 27 millones de leguas del sol. Su celeridad, que en los últimos días era de 900 á 950.000 leguas diarias, es hoy de más de un millón de leguas por día.

A la simple vista puede ya divisarse este misterioso explorador del infinito mirando hacia el Norte, ó mejor dicho, al Noroeste, á la izquierda y un poco encima de la constelación de Casiopea, que parece una gigantesca W. El día 20 de Mayo pasó á la izquierda de la estrella J. de Casiopea, que brilla en la prolongación de la primera pata de la W. Despues correrá en línea recta hacia el Poniente, atrevesará rapidísimamente las constelaciones de la Girafa y del Cochero, y el 10 de Junio se sumergirá en el fuego solar para ir al otro lado del mundo, desapareciendo de nuestra vista, y presentarse de improviso en toda su brillantez á los habitantes del otro hemisferio.

Su brillo va aumentándose progresiva y rapidísimamente. Será mucho más luminoso que el del año último, y aun es probable que se le pueda ver á la simple vista en pleno día. Por desgracia, la claridad de la luna va á aumentarse al mismo tiempo que el brillo del cometa, y éste, por otra parte, se precipita sin perder un minuto hacia el astro que le atrae; de forma, que á principios de Junio, en la época de su esplendor; su núcleo, envuelto en la radiación solar, habrá desaparecido debajo de nuestro horizonte al ponerse el sol. Entonces podrá verse una inmensa columna de luz elevándose oblicuamente en el cielo por la parte del Noroeste. Quizá también en los días 9, 10 y 11 de Junio podremos contemplar en medio del día al cometa visible en las inmediaciones del astro radiante. De desear es que el cielo en esos días esté puro, porque será este un espectáculo astronómico de los más extraordinarios.

El boletín del cometa es el siguiente;

El día 12 de Mayo llegó á una distancia del sol igual á la que hay desde el sol á la tierra (37 millones de leguas,) y su celeridad era de 909.000 leguas por día.

El 22 está á una distancia igual de la que tiene Venus (27 millones de leguas,) y su celeridad es de 1.060.000 leguas por día.

El 2 de Junio pasará cerca de la órbita de Mercurio (14 millones de leguas,) y su celeridad será de 1.431.000 leguas por día.

El 10 pasará por su perihelio á 2.240.000 leguas del globo solar, cuyo diámetro no mide menos de 345.500 leguas. Entonces se precipitará con la celeridad de 3.682.000 leguas por día, ó sean 153.000 por hora, dará la vuelta al sol, recibiendo un esplendor sin igual, y llevado á la segunda rama de parábola simétrica de la primera, irá alejándose del astro radiante, pero como mal de su grado, y con una lentitud siempre creciente. Quizá el astro vagabundo va á diseminar por los campos del espacio las semillas cósmicas fecundadas en los ardores del perihelio.

Si podemos calcular de antemano con precisión su rumbo y su brillo (el 10 de Junio sera por lo menos 3.000 veces más brillante que lo era el 19 de Marzo, fecha de las primeras observaciones,) no podemos hacer lo mismo respecto de la extensión y de la forma de su cola.

Ciertos cometas han proyectado en el espacio colas de 40, 50, 60 y hasta 80 millones de leguas de longitud; otros se han abierto en forma de abanico de cinco ó seis rayos; otro se ha headido en dos partes de alto á bajo, y hasta se ha desmenuzado completamente en una lluvia de estrellas errantes. El cometa actual emite ya un rayo en forma de penacho que mide más de 100.000 leguas.

Nuestros lectores saben ciertamente que estos misteriosos rayos son absolutamente transparentes imponderables, y están situados, no precisamente detrás de los cometas en su marcha, sino siempre en oposición al sol.

En este momento, el camino del viajero por el espacio es casi perpendicular á nuestro rayo visual. Está en su menor distancia de la tierra, y va á alejarse de nosotros á medida que se acerque al sol. Pero despues de haber votado la vuelta á la ciudad central, digámoslo así, de nuestro sistema, volverá hacia nuestra provincia errante, y puede ya calcularse que el 14 de Julio próximo atravesará la órbita que sigue anualmente nuestro planeta al derredor del foco luminoso. Su núcleo pasará todo lo más á 178.000 leguas de esta órbita, es decir, unas dos veces la distancia de la luna.

La tierra y la luna podrían, pues, verse envueltas en los vapores cometarios, en los cuales el análisis espectral ha demostrado la presencia dominante del hidrógeno y del carbono. Nadie puede prever cuales serían las consecuencias fisiológicas de la mezcla química de estos vapores deletéreos y ardientes con la atmósfera que tenemos costumbre respirar. Una disminución en las proporciones del oxígeno determinaría probablemente en el espíritu humano un pesado estupor: los pensamientos, los actos, los ademanes no se producirían sino con una especie de lentitud valetudinaria y letárgica. Cesarian los negocios, cesarian las combinaciones efímeras de la política que apasionan á nuestros hormigueros nacionales, lo mismo que las combinaciones económicas que atormentan á las hormigas más activas de nuestro planeta con una seriedad digna de la risa de los héroes de Homero: movimientos de alza y de baja, movimientos políticos más ó menos sinceros, todo se suspendería, paralizado por el terror ante el invasor cometa.

Por el contrario, una disminución del ázoe, y un aumento progresivo en la proporción del oxígeno, produciría inmedia-

mente una satisfacción gozosa, una alegría irresistible, una expansión de todos los sentimientos. A esto seguiría una excitación nerviosa desarrollada por la combustión más rápida de la sangre en los pulmones y de la circulación en las arterias. Se acabarían los exemigos y las crueldades. La humanidad entera palparía como si tuviera un mismo corazón. Pero ¡ah! llegaría una hora en que los cerebros serían afectados por la combustión del oxígeno; todas las poblaciones trasportadas de vértigo no tardarían en lanzarse á una zarabanda universal, á una inmensa orgía que acabaría con la extenuación de todos. En los dos casos, el manto flamígero del cometa sería el sudario de la humanidad.

Confieso que la profecía es de un augurio funesto; pero debo apresurarme á añadir que, según todas las probabilidades, el choque que con uno de estos astros de terror, cuyo solo aspecto hacia temblar á nuestros padres, no traería consigo esas consecuencias desagradables.

Los cálculos están de acuerdo para demostrar que los más inmensos cometas (algunos han llegado á 400 y 500.000 leguas de diámetro, como el de 1811, cuya cola tenía 44 millones de leguas) no pesan casi nada, tienen poquísima densidad y no podrían penetrar á través de nuestra atmósfera. Sin embargo, no hay que olvidar que llevan una celeridad formidabile, que su temperatura es elevadísima, pues que sus elementos están incandescentes, y que muchos núcleos han aparecido compuestos de un agregado de bolidos y de aerolitos sumergidos en un gas ardiente. Si, pues, el encuentro no sería mortal, tampoco sería enteramente inofensivo.

De todos modos, el cometa debe llegar hacia la órbita terrestre el 14 de Julio próximo, y nos estaría reservado un gran espectáculo científico si en ese día se encontrase la tierra en el punto de su órbita que debe ser atravesado por el cometa.

En el caso en que estos fuegos artificiales de nuevo género no extinguieran la vitalidad terrestre y dejasen espectadores en estado de escribir la historia, la naturaleza nos ofrecería un experimento rarísimo y grandioso. ¡Hace tanto tiempo que estamos esperando un verdadero choque con un cometa!

Por desgracia, nuestro planeta errante no estará en situación de recibir esa visita; pasó el 14 de Abril último por el sitio que ha de cortar el cometa, y cuando éste llegue se encontrará á la tierra á millones de leguas de la nebulosidad cometaria. ¡Qué lástima!

¡Ah! Si solamente el celeste viajero pudiera contarnos su historia! Si pudiera decirnos qué regiones celestes ha visitado, qué abismos ha atravesado, que mundos ha encontrado, qué humanidades le han saludado al paso, qué civilizaciones dominan en las tierras del cielo, qué genios piensan, qué corazones laten, qué alegrías y qué pesares se suceden en esas patrias diferentes de las nuestras; si pudiera enseñarnos hasta dónde se extiende este vasto universo, este Océano del fondo, sin cual la tierra no es más que una gota; ¡qué diversidad regocija las miradas del espíritu que pasa de un universo á otro, y qué infinita variedad de seres ha visto desarrollarse en las celestes campiñas! Ha visto nacer mundos y morir mundos. Aquí cunas, allá sepulcros. Desde el principio de la eternidad, que no ha empezado jamás, soles se extinguen y génesis comienzan. Día vendrá en que nuestro sol; ya oscurecido, no llevará alrededor de sí en la inmensidad más que planetas oscuros. La última familia humana vendrá á dormirse sobre la orilla helada del último mar ecuatorial, y desde entonces la tierra girará en la oscuridad eternamente como un sepulcro sin epitafio: ninguna piedra sepulcral se fijará en

el espacio para marcar el sitio donde el pobre planeta haya exhalado el último suspiro, y de nuestras populosas resonantes historias no quedará ni un retazo, ni un recuerdo.

Quizá un cometa de los tiempos futuros, pasando entonces por las inmediaciones de esta tierra, en que tantos hombres habrán vivido, llevará en sus flancos algunas ruinas, algunos restos de nuestro naufragio celeste é irá á depositarlos en otras esferas. Nada se pierde, nada se crea, todo se transforma, todo resucita. La molécula de ácido carbónico que se exhala del pecho de un moribundo va á florecer en la rosa del jardín; la molécula de oxígeno que se escapa de la vieja encina va á incorporarse con la rubia cabeza del niño que acaba de nacer. La tierra es un astro como Venus y Júpiter; nosotros todos somos ciudadanos del cielo sin saberlo, y cuando nos dormimos en la tierra es para despertar en las estrellas.

El papel de los cometas en el universo es todavía un enigma. Parecen una excepción en la armonía general de los movimientos celestes, como una fuga extraña á la melodía de los coros.

¿Viajan de una estrella á otra, es decir, de un sol á otro (porque cada estrella es un sol) y circulan de sistema en sistema? Algunos atravesando nuestras comarcas planetarias han sufrido la atracción del poderoso Júpiter, de Saturno, de Urano, que constantemente les tienden lazos invisibles, y en fuerza de esta atracción han sido capturados y han sido fijados á nuestro mundo solar para no volver á escaparse.

Todo cometa que una vez se ha dejado desviar de su camino por la influencia atractiva de un planeta, cambia absolutamente de destino; ha concluido el viaje intersidial; y despues de haber visitado el sol debe volver al punto mismo en que ha sufrido la indiscreta influencia y gravitar en adelante siguiendo una curva cerrada, es decir, una elipse.

En otro caso queda libre y puede correr indefinidamente á lo largo de parábolas ó hipérbolas abiertas en el infinito.

Es probable que en general los cometas que nos visitan sean nebulosidades abandonadas al principio del mundo solar, restos exteriores de la nebulosa primitiva cuyas condensaciones contiguaron el sol; la tierra y todos los planetas. Insensiblemente el foco central les atrae y vienen á revolotear en torno suyo como mariposas alrededor de una llama.

Un gran número pueden caer de otros sistemas y ser encontrados por nuestra república flotante en nuestra traslación hacia la constelación de Hércules. Todo induce á creer que acá y allá, diseminados por las playas celestes y flotantes sobre las olas etéreas, existen algunos cometas dislocados, ruinas de naufragios de millones de mundos arrastrados por el torbellino del movimiento universal. Kepler pensaba que hay tantos cometas en el cielo como peces en el Océano.

El análisis de su luz muestra en general (relación bastante inesperada) un aspecto análogo al de la llama del alcohol. Otra coincidencia más profunda y más importante: el hecho de la presencia del carbono, del hidrógeno y del ázoe en esos laboratorios del cielo es tanto más notable, cuanto que precisamente la vida ha comenzado en nuestro planeta por la combinación química del carbono con el hidrógeno, el oxígeno y el ázoe, para formar las primeras celdillas albuminóideas.

Estos misteriosos exploradores del infinito, gestarian destinados á recoger los últimos suspiros de los planetas difuntos y á sembrar la vida en mundos futuros?

Pero detengámonos: las alas de esos rubios mensajeros nos llevarían las estrellas, de las cuales la más próxima está ocho billones de leguas de nosotros. El viaje sería un poco largo: este artículo lo es ya. Volvamos á la tierra.—Camilo Flammarion.

PALMA 6 DE JUNIO DE 1882.

REUNION REPUBLICANA.

La minoria republicana histórica se reunió el viernes en la seccion tercera para tratar los debates pendientes en el Congreso y resolver la parte que en ellos debía tomarse y los votos que precisaba dar. Resolvióse que dos ó mas diputados se encargasen de estudiar las cuestiones próximas á discutirse y siguiesen su desarrollo en las comisiones y en el Congreso. Las resoluciones tomadas son las siguientes:

1.ª Oponerse con energia, y apurando todos los medios parlamentarios, a la carga de justicia presentada en el Congreso a favor de la reina doña Isabel II. Para estudiar y seguir esta cuestion se comisionó a los señores Castelar y Almagro.

2.ª Proponer las reformas de detalle que mejoren la ley de organizacion provincial, defendiendo el dogma del partido, el sufragio univrrsal, sin desconocer el salndable aumento de electores traído por la nueva ley. Para este asunto se comisionó a los señores Maissonave y Celleruelo.

3.ª Defender en la cuestion de imprenta la libertad absoluta y el Jurado, defiriendo los delitos comunes que puedan cometerse por los periódicos, al Código penal, reformado en un sentido que mitigue su dureza. Se nombró de comision para este asunto, á los señores Fiol y Celleruelo.

4.ª Defender la abolicion del Juramento político y nombrar para este asunto a los señores Moreno Rodriguez y Anglada. Tratóse de la discusion de esta reforma y se resolvió que interviniera en el debate el Sr. Gil Berges.

4.ª Encomendar el estudio de la ley de Sanidad a los Sres. Celleruelo y Martinez Pacheco.

Todas las resoluciones se discutieron con amplitud y se votaron por unanimidad, haciéndose constar que el señor Martin de Olias no podia encargarse de asunto ninguno en lo que resta de legislatura, por verse precisado a salir muy pronto de Madrid con el objeto de atender a su quebrantada salud.

Asistieron los señores Castelar, Maissonave, Fiol, Olias, Moreno Rodriguez, Anglada, Almagro, Gil Berges, Martinez Pacheco y Celleruelo.

Extracto del Boletín Oficial de esta provincia núm. 2.389 correspondiente al sábado 3 del actual.

El Ayuntamiento de Santany hace saber que quedan de manifiesto las listas electorales que han de preceder al libro de censo para las próximas elecciones de Diputados Provinciales y Concejales,

La Alcaldía de Palma manifiesta saber que se halla expuesto al público el proyecto de presupuesto ordinario con algunas modificaciones hechas por la Junta Municipal.

El Alcalde de Antraix participa que se halla expuesta al público la matricula de la contribucion industrial correspondiente al próximo año.

El Juzgado de la Catedral emplaza á algunos sujetos acusados del delito de contrabando y cita a todos los que se crean perjudicados con la inscripcion en el Registro de la Propiedad a nombre de D. Micaela Bauza y Crespí, de una casa mesón situada en la calle de la Lonjeta de esta ciudad.

El Juzgado de la Lonja saca á pública subasta la mitad de una casa situada en la calle de la Vileta de Esporlas, una casa de planta baja y piso en la calle de San José de Buñola y una novena parte de otra en la calle Nueva de la misma villa. Emplaza a todos los que crean ser perjudicados con la inscripcion en el Registro de la Propiedad a nombre de D. Gabriel Bauza y Muntaner de una casa botiga llamada *Can Torres* situada en la calle de la Lonjeta de esta ciudad, y llama a algunos individuos sumariados por el delito de contrabando.

El Juzgado de Mahón emplaza a los que se crean con derecho a la herencia intestada de D. Gaspar Squella y Saura fallecido en Ciudadela de donde era natural.

Anúnciase nueva subasta para la con-

truccion de una ballenera con destino a vapor Piles.

El cuerpo de Artilleria llama aspirantes a la plaza de Maestro de fabrica de 4.ª clase examinados de montajes dotada con el sueldo anual de 2100 Pesetas y opción a los ascensos reglamentarios.

Publicanse algunos artículos del Reglamento de la Academia General Central del cuerpo de Infanteria de Marina que hacen referencia a los individuos que aspiran a ser cabos del mismo cuerpo.

Las Factorias militares de Palma y Mahón publican relaciones de compras verificadas durante la segunda decena de Mayo.

El Juzgado Municipal de la Catedral publica el estado de nacimientos y defunciones ocurridos durante la tercera decena de Abril, ascendiendo a 20 el número de los primeros y a 29 el de las segundas, con lo cual resulta una pérdida de 9 individuos.

Por ocho céntimos de escudo, dice nuestro apreciable colega el *Balear*, pueden verse un oso, una hiena, una pantera y un mono que se exhiben en una tienda de plaza del Teatro.

Pues nosotros, por menos dinero vemos todos los días y en muchos sitios toda una *menagerie*.

El sábado por la mañana fueron conducidos á los almacenes de la Hacienda dos carros cargados de tabaco de contrabando apreheadido por la fuerza de Carabineros.

Tomamos del *Balear* de ayer la siguiente noticia:

«El sábado se presentaron a examen de latin en este Instituto las tres Señoritas que el día anterior habian hecho tan brillantes ejercicios ante el tribunal de Geografía, habiendo obtenido, dos de ellas, la nota de Sobresaliente, y la otra la de Bueno.»

Varios de nuestros amigos que han tenido ocasión de hacer algunos viajes en el vapor *Nuevo Mahón*, mandado por nuestro particular amigo D. José Pons, nos han hecho cumplidos elogios del buen servicio y mejor trato que se da á los pasajeros a bordo de dicho buque.

Esta circunstancia unida á una provisión de fonda abundante y escogida y á una limpieza extremada, hace que sea muy atractivo el pasaje en aquel vapor y simpática la idea de viajar en él.

El sábado falleció repentinamente en el establecimiento balneario de S. Juan de Campos el Sr. Borrás dependiente del comercio de D. Juan Muntaner.

El referido señor escribió una carta á su principal dándole conocimiento con la mayor satisfaccion del mejoramiento de su salud y al mismo tiempo que semejante carta se recibia, vino por otro conducido la noticia de su muerte.

Deploramos la desgracia de dicho sujeto.

En la inauguración de la temporada de verano que tuvo lugar anteanoche en el Parque de la Muralla acudió numerosísima concurrencia que desde antes de la hora anunciada para empezar á tocar la música hasta mucho tiempo después de haber concluido, llenó completamente los jardines y las avenidas.

La demanda de bebidas, refrescos y demás fué extraordinaria por lo cual creemos que el empresario debió quedar satisfecho.

Los anunciados fue os de artificio se redujeron á algunos cohetes y varias bengalas que produjeron muy bonito efecto.

La clásica fiesta de la Trinidad, que se celebra anualmente por los barrios del Socorro y Alfarería y que estuvo á punto de ser victima de las ferias y fiestas que se proyectaban, tuvo efecto el sábado y domingo últimos con los mismos divertimientos de costumbre. Espectáculo de polichinelas (teresetas) la vispera; gaitas, tostas y el *bue grasso* el domingo por la mañana, y luces, música y empujones desde las diez de la noche en adelante.

Ni una riña, ni un escamoteo, ni siquiera una miserable cuchillada para dar materia al gacetillero con que llenar unas cuantas cuartillas.

Qué fiesta más insulsa!

El Diario dice que un vendedor de carne de toro engañaba ayer a los compradores inclinando la balanza.

Nuestras noticias casi coinciden con las suyas que sabemos que tambien quedaron engañados algunos políticos de pocas hierbas.

El Constitucional pone sus columnas a disposicion del nuevo Gobernador, para todo cuanto tenga á bien ocuparnos.

A pesar de haberlo solicitado demostrando la necesidad, todavia no se ha colocado farol alguno en el puente de la Ricra inmediato á Sta. Catalina que prevenga á los que van en carruaje contra el obstáculo que se ha puesto en una y otra avenida con objeto de impedir el paso.

Suplicamos de nuevo que se atienda á nuestro ruego, dirigido á impedir un mal lance.

Ayer se repartió un *Boletín Oficial* extraordinario en el que se publicaba la toma de posesion del nuevo Gobernador civil de esta provincia contenida en la siguiente alocucion.

GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE BALEARES.

Circular.

En el dia de hoy he tomado posesion del cargo de Gobernador Civil de esta provincia con que se ha dignado honrarme el Gobierno de S. M. por Real Decreto fecha 14 de Mayo último.

Al encargarme del mando de la provincia, cumple a mi deber manifestar á los leales habitantes de la misma, el sentimiento de rectitud con que vengo inspirado á fin de que la Administración pública tenga en mi un representante celoso dispuesto siempre á hacer respetar los derechos de todos los ciudadanos; así como confo en la sensatez y cordura de mis administrados, respecto al cumplimiento de las obligaciones y deberes que las leyes les imponen, sin distincion de clases ni gerarquias.

La moralidad pública, punto el mas culminante, sobre el cual descansa el edificio administrativo, será sin duda, el objetivo principal que guiará todas mis acciones, en la creencia de que la base de todo Gobierno, se funda únicamente en administrar con justicia moralizando las costumbres de gobernantes y gobernados.

Confo pues, en que no tendré ocasion de arrepentirme en lo sucesivo de la confianza que desde luego deposito, tanto en las Autoridades y Corporaciones, cuanto en los honrados vecinos de esta provincia, los cuales me ayudarán sin duda en esta noble tarea, impuesta á todos por igual y por igual beneficiosa para todos.

Palma 5 Junio de 1882.—El Gobernador, Juan Bautista Samogy.

TOROS.

Reseña de la primera media corrida celebrada en Palma el día 4 de Junio de 1882.

Amigo y ceño D. Sentimientos: Paso á decirle como ayer jué día de jolgorio y jarandina, gracias al tio Palomo, que nos quiso dar este divertimento de unos toricos, asina que olió que en tal dia como de hoy sabian daselebrar unas Fieras en esta ciudad.

Sabrá como ya no hubo fieras porque no hubo cuartos; pero como en Palma sadelantao mucho en achaque del arte de toreá; y como esta destrusion ha hecho muchos progresos, dijo er público «vengan toros» y er tio Palomo obedesió, como bien criaio que es.

En risumen: se han aliado seis toros que jueron der tenor siguiente.

Er primero era *Sevillano*... de Colmenar Viejo; hijo de la ganaderia der ceño Mazpule, yevando er banderín blanco como todos los demas de la familia.

Retinto negro con cillín, bien puesto de cuerna, aire de pollo desairao y listo como un empleao de consumos.

Sarrimó cuatro vese al cabayero Fernandez, que no es er de Córdoba, sacando de quiso al banasto que montaba y sinco á Martin de cuyas manos salió crucificado, cuando la ceñoria der ceño D. José M.ª Ibañe, que presidia er cotarro, dió

la seña de cuarteá y allá salieron Isidoro con dos pares de pendientes á media güerta encontrá y Mariano Tornero con uno por la diagona der cuello.

Y cátrate que risuena la orquesta y toma los bártulos Juanio Ruiz y brinda y dise que era por el Usia der ceño D. José y por toa la gente de Parma, esto es, por toa la gente de caliá: y va y pasa y güerve á pasá, dos vese ar natura, dos con la mano derecha, cuantro por tóo lo arto y una de bambalina y zás!... ayá va una estocá corta á vuela pié y otra buena arrancando y ya estuvo concluida la faena.

Dos intentos de descabello y dos achagues de puntiya remataron la res.

Er ceño D. Juanito vestia oro y verdegay y resibió algunos mimos de los amigos.

Y vino er segundo que yamaron *Payaso* y era poique en su tierra jasia muchas cabriolas al estilo de ece Antonio Gris que toreó en er Sirco ar público parmesano. Tenia la cuerna un poco agachá, negro con guádrapas, mal humorao, cara de cesante y nada mas.

Flojo como una donseya enamorá, se camó de las varas á la tersera de Fernandez y única de Martin con otra der reserva y entre er Cabo y Manolin le adornaron er arsená con cuatro pares de biliyos que le jisieron berreá de gusto.

Y sale er Toledano de Toledo y va y coge los trastos y brinda y se dirige ar *Payaso* y le ijo, ise «me yamo andana» y er *Payaso*, que habia sartado diez vese ar cayejon le ise «á que te cojo» y tira el primero los atalajes y sarta por er olivo y ciempre er toro detrás.

Y aquí jué, amigo D. Sentimientos, cuando me cogió un cólico Toledano que me jisio sudar tinta y como estaba con la faitiga dél, no pude ver mas cino que er Toledano meresia llevar er nombre der toro.

Sincueta pesetas de murta, puestas á volapié por er cenó Presidente, me aliviaron un poco de las ansia que tenia.

Dejemos, pues, que se repique er serrero y vamos á otro.

Er número tres se conosia por *Gara-bato*.

Tiniente general de toro, buen mozo, cornalon-veleto, esaminao de Geografía, como que yevaba en las bragas er Mapa Mundi. Se presentó mú serio, tanto como si leyese un proyecto de ley de contribusion industrial.

Er cabayero Fernandez mojó cuatro vese, dió un tumbo sobre la base 5.ª y perdió dos langostines. Martin pinchó tres vese y jué desmontado sin consecuencia y er reserva sayegó cuatro y dió dos batacos de mistó que le jisieron votar er tratao de comersio, viendo espanzuraos tres cangrejos.

Juan Ruiz á los quites y á tóo, como un padre Provincii de frailes Recoletos.

Alcon puso en el morrillo de la fiera dos pares de caireles con sal á la media güerta y Torrijos uno cuarteando de los güenos de la jorná.

Y aquí yega *Lagartija* y pasa con cuatro naturales y sinco con la derecha, siempre seño y en la suerte y se cuela con una magnífica estocá á volapié que meresió parmas, sigarros, la oreja y un guiño de su seguro servidor que besa sus manos.

Er número cuatro era un *Roseto*.

Aspirante á toro, negro piñao, como resaba er cartel, ó negro tiñoso como lo bautisé yo: bien armado, aturdido como un colegia y en una palabra, er cadete de la corria.

Se cresió ar castigo y besó siete vese ar Chico que rompió tres varas en la colá, y otras siete á Perez por cumplimiento sin que diese ganancia al enterraor de los potros. Rico y Tornero le adornaron con dos pares y medio de pelendengues cuarteando y

El Toledano de Toledo lo mató descabellándolo á la primera intentona, previo un trasteo de los mas morrocotudos y tres estocás cortas como si juesen metias de tenero en el pago de un avestruz.

Roseto se metió sin cumplios tres vese en er cayejon.

A *Rebollo* atendia er quinto.

Era casi un toro: relinto negro albardao, bien puesto de armaura, buena estampa, voluntario y de poder, pero dando siempre con er derrote por tóo lo arto, segun resabios der corrá.

Chico puyó tres vese y volcó dos ar descubierta, dejando fayeisida la araña, Perez cinco y er reserva dos. *Lagartija* sacando siempre á *Rebollo* como si juece un pasteliyo de hojaldre.

Solo dos medios pares de relanse le colgaron Martinez y Manolin cuando se tocó á defuntos.

La faena jué de Juanillo y la jiso tan buena y con tanta finuria que gano mil albrías con el volapié tendido que propiño dado con sangre y con inteligencia.

Aplausos, cigarros, música, bravos y er toro.

Qué más quieres, Chavó?

Er sexto y último jué bautisao con er nombre de *Cartero*.

Negro giron, condecorao con la gran crú del Medjidí, toro de peso, juicioso, suerte de pieses y rematando en la mampara.

Acometió cinco vese ar Chico causándole dos caídas de órdago, seis á Perez que perdió una aleluya y el equilibrio y cinco ar reserva volcándole otras tres.

Torrijos y Alcon le colgaron dos pares y dos medios y

El Toledano de Toledo....

Perdone, ceñó Sentimientos, si no acabo de contarle lo que pasó; pues, en Dió y en consensia que tuve un maréo fuerte causado por aquella faena... Toledana.

Sabrá, pues, como la gente á caballo se portó; como que llevó tres murtas der seño Presiente: que la plasa estaba yena como en día de posesion: que er servicio de cabayos como por los serros de Ubeda: que los muchaches de infantería regular: que *Lagartija*, jasta allí y que la presiensia, en todo bien, menos en la órden de muerte der quinto toro, puesto que ro se habia suscrito mas que por dos medios pares.

Quinse figuras de cabayo, como ar rancás de un papel, quedaron á disposicion del Musiú Bujeta.

Y la corria jué güena, por más que diga lo contrario er Sindicato... de Riegos.

Jasta er domingo que viene; y mande á su servidor que lo jaré con mucho bus-to y fina boluntá.

Remolares.

CORREO DE AYER.

Madrid 3.

—El Times dice esta mañana que el comité de tenedores de fondos españoles ha aceptado la proposicion del señor Camacho de dar 44 libras esterlinas 12 chelines y 6 peniques del nuévo 4 por 100 perpétuo por cada título de 100 libras del 3 por 100 consolidado, debiéndose verificar la conversion en un periodo fijo.

—Arabi-Bey ha suspendido la publicacion de los periódicos que combatian su política.

Las cosas continúan en el mismo estado.

La noticia de la reunion de la conferencia en Constantinopla ha producido muy mal efecto entre el partido militar, el cual pretende que las potencias no tienen derecho á inmiscuirse en los asuntos interiores de Egipto.

—Una nueva disposicion del ministerio de Hacienda aclara el sentido de los artículos 21, 27 y 150 de la ley del timbre en esta forma:

1. Que los timbres móviles que se usen en las pólizas de seguros pueden inutilizarse con el sello de la razon social de las compañías ó por los subdirectores ó gerentes: de las mismas en sus distritos ó provincias.

2. Que á las pólizas de seguros que por sí mismas constituyan el recibo de la primera deberá fijarse, además del timbre proporcional que por su cuantía representen, el timbre móvil de 10 céntimos por el recibo de cada primera.

3. Que á las tres clases de pólizas provisionales, abiertas y flotantes, les corresponde el timbre fijo de 10 pesetas, empleándose además en cada uno de los seguros que produzcan el timbre proporcional segun su cuantía.

Y 4. Que se entienda por póliza matriz para los efectos de la ley del timbre, el ejemplar que quede en las oficinas de las compañías de seguros siendo en éste

donde ha de emplearse el timbre de 10 pesetas ó el proporcional en caso de que determine su cuantía.

—Los posibilistas se han reunido esta tarde para distribuirse los trabajos parlamentarios y para determinar la linea de conducta que han de seguir en las cuestiones políticas próximas á discutirse.

En dicha reunion han acordado que combatian la carga de justicia de la reina Isabel, los señores Castelar y Almanegro; el proyecto de ley provincial los señores Maissonave y Celeruelo; la reforma del juramento los señores Gil Berge y Moreno Rodriguez; el proyecto de sanidad el señor Martinez Pacheco, y el de imprenta los señores Celeruelo y Fiol.

No es cierto, como se ha dicho en la prensa, que el jóven brigadier que hace poco tiempo tenia mando en Madrid, se haya afiliado al partido posibilista.

El brigadier D. Francisco Maria de Borbon y de Castelví, á quien se alude, no ha pensado en abandonar el partido en que viene afiliado, siendo, como militar, un soldado de la patria.

Estamos autorizados para decirlo así.

—El Sr. Santibañez ha presentado la dimision de los cargos de presidente del Circulo Mercantil y de vocal de la comision de reforma del reglamento y tarifas de subsidio.

—La propuesta del industrial Sr. Gonzalez (D. Hilario), relativa al juicio de agravios en el reparto del impuesto de subsidio, ha sido aceptada por sus compañeros de comision.

—Las enmiendas presentadas por el señor Moret al voto particular, hoy dictámen de la comision, de los señores Torres y Rodríguez son las siguientes:

1. Enmienda al artículo 2.

«En la próxima legislatura, el gobierno nombrará una comision compuesta de senadores, diputados, fabricantes, industriales, comerciantes y vocales de la junta consultiva de aranceles, la cual abrirá una informacion pública acerca del estado de la industria, la agricultura y el comercio, procurando sobre todo señalar las necesidades de cada uno de estos ramos de la riqueza pública y los medios con que el gobierno podria atender á ellas.

2. El artículo 5.º se redactará de esta manera:

«El gobierno abrirá negociaciones con los países con quienes nos ligen tratados de comercio, para obtener de dichos Estados, en reciproca equivalencia, nuevas rebajas de los derechos arancelarios que cobran á los artículos de produccion española.

—Doscientos ocho son los espositores que han presentado objetos de enseñanza en la exposicion Pedagógica: entre ellos figura S. M. el rey.

—En el consejo de ministros celebrado anoche se habló mucho de la manera de satisfacer con puntualidad sus haberes á los profesores de instruccion primaria. Se hizo constar que las primeras medidas encaminadas á obtener aquel resultado habian alcanzado nada mas que mediano éxito, porque una parte de los ayuntamientos morosos habian entregado, en conjunto, hasta 5 ó 6 millones de reales por atrasos á los maestros, pero se conviene en que el sistema establecido es eficaz para llegar al término que el gobierno se propone, ya porque muchos ayuntamientos no cumplen lo que se les tiene prevenido, ya porque los delegados de Hacienda lo absorben todo para facilitar recursos al Erario público.

El ministro de Fomento, partidario de la descentralizacion y enemigo por consecuencia de arrebatar atribuciones á las corporaciones populares, sentó, sin embargo, su opinion de que mientras subsista el mecanismo establecido para satisfacer sus haberes á los maestros no estarán éstos nunca debida y puntualmente pagados.

De todo esto dedujo la necesidad de que el Estado se encargue de dicha obligacion apuntando un proyecto, que quedaren encargados de estudiar y resolver el mismo Sr. Albatada, en union de los Sres. Camacho y Gonzalez.

—Advertimos á nuestros lectores que es inútil solicitar billetes de invitacion para la conferencia que dará el lunes próxi-

mo el eminente orador don Emilio Castelar en el paraninfo de la Universidad, por que dicho octotieneporúnico objeto aprovecharla rara oportunidad de encontrarse en Madrid tan crecido número de maestras y maestros de escuela, á quienes se dedica tan importante conferencia. El local es pequenísimo para contener dos mil maestros del congreso, y recordarán nuestros lectores que muchos de estos no pudieron entrar en el local el día de la inauguracion, siendo preciso que el señor gobernador interviniese para evitar la aglomeracion de gente.

No se harán, pues, invitaciones, ni podrá admitirse más que á los señores maestros y maestras, para quienes es la conferencia.

—Segun noticias de esta mañana, la huelga de trabajadores del muelle de Málaga, continúa.

El gobernador civil de la provincia, que se hallaba con licencia, ha regresado á aquella capital y se ocupa en procurar la solucion del conflicto.

—Los periódicos de Barcelona, recibidos ayer, confirman el telegrama, que ya publicamos, dando cuenta de haberse presentado, solicitando indulto al brigadier Araóz, el cabecilla Serra, acompañado de su secretario y asistente.

Con ésto y con estar ya calmada la agitacion ya reinante en la provincia de Gerona, Cataluña ha vuelto á recobrar la tranquilidad, tan necesaria á la vida del trabajo.

—La cuestion de Egipto se complica y agrava mas á cada momento. Arabi Bey no contento con haberse impuesto nuevamente al khedive, hace firmar en todo el Egipto, una peticion dirigida al sultan reclamando la retirada del ultimatum anglo francés y la de los cónsules inglés y francés en el Cáiro, así como la deposicion del khedive.

La emocion, en vista de estos acontecimientos, es muy grande. Ignórase cual será la resolucion del gobierno ante estos sucesos.

Mr. Freycinet se ha negado á aceptar la interpelacion, pidiendo explicaciones para pasado mañana acerca de la cuestion de Egipto.

Es oficial el nombramiento de Mr. Hurdol para embajador en Roma.

—Reunidos anoche en crecido número los socios del Circulo Mercantil que son ó han sido sindicos de algun gremio, eligieron una comision de 15 individuos encargada de auxiliar al presidente de aquella Sociedad en sus trabajos como vocal de la junta para la reforma del subsidio.

EN EL ESTABLECIMIENTO DE PAÑOS y Novedades SASTRERIA Y CAMISERIA DE Juan Montaner SINDICATO 2 A 8. Se han recibido todos los surtidos de géneros para las estaciones de PRIMAVERA Y VERANO. Abundancia y Baratura.

BANCO DE PRÉSTAMOS Y CAJA DE AHORROS establecido en la calle de San Bernardo número 16.

Esta Sociedad ha acordado dar principio á las siguientes operaciones: Cuentas corrientes comunes al interés de 1 por 100 anual. Depósitos por mas de treinta días con aviso previo de ocho días para su devolucion, al idem de 4 por 100 »

Tambien quedan abiertas las operaciones de la Caja de Ahorros y fijado el interés de un cuatro por 100 anual, si bien el imponente cumpliendo lo establecido en el artículo 85 de los Estatutos se hará partícipe de las ganancias de la Sociedad, percibiéndole, si le conviene, en vez del interés que queda indicado una cantidad proporcionada á los dividendos activos que se repartan á los accionistas; cuya cantidad podrá acumular al capital im puesto, viniendo á colocarse en las mismas condiciones que el capital social.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento. Palma 6 de Junio de 1882.—El Administrador, Cándido Fernandez.

Cambio de domicilio.

La Sastreria del Centro Mallorquin que tanta su despacho calle de Oton Colom frente la de las Monjas, se ha trasladado calle de Jaime II, (antes Bastaixos) números 68, 70, 72 y 74 esquina á la de Maora. 10—9

CARRUAJES FÚNEBRES DE PALMA.

NOTA de los cadáveres trasportados ayer dia 4 de Junio de 1882.

EN CARRUAJE DE	VARONES.	MUJERES.	TOTAL.	Cantidad recaudada	
				Pts.	Cts.
1.ª clase.	»	»	»	»	»
2.ª clase.	»	»	»	»	»
3.ª clase.	1	2	3	24	»
4.ª clase.	»	»	»	»	»
Totales.	1	2	3	24	»

Palma 5 de Junio de 1882.—El empresario, Jaime Gibert.

MATADERO DE PALMA.

NOTA de las reses degolladas en este establecimiento el dia 5 de Junio de 1882.

RESES.	MACHOS.	HEMBRAS.	TOTAL.	Recaudado por derechos	
				Petas.	Cts.
Vacunas.	4	6	10	10	»
Lanares.	57	34	91	9	40
Cabrias.	»	»	»	»	»
Cerdosas.	»	»	»	»	»
Totales.	61	40	101	19	40

Palma 6 de Junio de 1882.—El empresario.—P. O.—ANGEL BONNIN.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 5 á las 5.15 t.

Recibido en Palma á las 11.19 n.

En el Congreso continua la cuestion arancelaria.

Mañana votarán.

Los periódicos hablan de la ruptura de Sagasta y Serrano.

La cuestion de Egipto en igual estado.

Arabi ha declarado estar resuelto á rechazar á los extranjeros.

Interior, 30.17.

Exterior, 31.80.

Bonos, 00.00.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 p S.	30	10
Barcelona.	29	975
Palma.	00	00
Paris.	00	00
Colonias.	00	00
Nortes.	00	00
Banco de España.	00	00
Empréstito de Cuba.	00	00
Francias.	00	00
Orenses.	00	00
Banco de Castilla.	00	00
Ebros.	00	00
Noroestes.	00	00
Almansas.	00	00
Alicantes.	00	00
Subvenciones.	00	00
Amortizable.	00	00
Obligaciones de los F. C. de Mallorca.		par

Productos Farmacéuticos DE SEABURY Y JOHNSON

FABRICANTES DE NUEVA YORK.

AGENTE GENERAL EN ESPAÑA, D. JOSÉ ROMERO, BARCELONA.

Depósito para las Baleares.

CENTRO FARMACÉUTICO PALMA.

EMPLASTOS MEDICINALES

ESTENDIDOS SOBRE GOMA ELÁSTICA PREPARADA.

Las ventajas de la Goma elástica preparada son: Sus cualidades de conservarse—porque se prepara en frío, por cuyo medio se evita la volatilización por el calor—y la comodidad de su uso.

El empleo de la Goma Elástica en la preparación de los Emplastos tuvo su origen en nuestra casa. Se hacía necesaria una mejora en los sistemas antiguos y con este objeto dedicamos varios años á detenidos estudios para obtener un completo éxito. Diez años de experimentos nos han demostrado que la Goma Elástica es la mejor base que puede emplearse en la preparación de estos artículos. Esta sustancia impide que las drogas en composición queden bajo las influencias destructivas de la atmósfera, tales como el calor y la humedad. Otros emplastos se preparan generalmente empleando una alta temperatura que tiende á despojar de sus partes volátiles á las sustancias empleadas, siendo por consiguiente inútiles desde su principio.

EMPLASTO ADHESIVO SALICILADO, DE MEAD. (Para Cirujanos.)

ESPARADRAPO ANTISÉPTICO.

Este artículo ha sido declarado por los mejores cirujanos como el Emplasto Adhesivo más perfecto que se conoce. Se adhiere con el calor de la piel sin necesidad de calentarlo ó humedecerlo, y en este concepto es muy conveniente. Es flexible, á prueba de agua y siempre está en condiciones para usarse. No tiene ninguna propiedad irritante y es muy cicatrizante. Puede quitarse sin que quede ninguna de las materias adhesivas en la piel. Se adhiere con mas firmeza que ningún otro Emplasto. Está combinado con ácido salicílico, el cual lo hace antiseptico. Al mismo tiempo que es superior á los Emplastos Adhesivos comunes para uso general, lo es especialmente en el tratamiento de clavículas rotas, en las dislocaciones y en donde quiera que sean necesarios emplastos fuertes y adhesivos.

EMPLASTO VEGIGATORIO Á LA GOMA ELÁSTICA (Alcanforado.)

Este artículo goza de gran reputación, y su acción característica no conoce rival en ningún clima. Toda la cantárida está incorporada, y por medio de constantes manipulaciones se halla perfectamente combinada con el emplasto. *Sus propiedades se desarrollan pronto y ampolla en ménos tiempo que el cerato.* Nunca deja de ampollar cuando se usa según la instrucción. Además de su eficacia superior como cáustico, hemos mezclado una cantidad suficiente de Alcanfor, que con el Aceite de Olivas, usado sobre la superficie del emplasto, impide la supresión de la orina. Esta mejora será apreciada por los facultativos. Es mas útil que ninguna otra preparación de cantáridas.

EMPLASTO DE BELLADONA.

Los médicos se han declarado en favor del Extracto de Belladona Condensado, y por medio de frecuentes análisis se ha venido á descubrir el hecho de que esta preferencia no es bien fundada. Las comparaciones analíticas hechas entre el Extracto de Belladona Alcohólico y el Extracto de Belladona Condensado, presentan el hecho concluyente, que el Alcohólico debe preferirse, toda vez que contiene dos veces mas de Atropina. El extracto condensado ó acuoso se descompone mientras que el extracto alcohólico permanece inalterable; basado sobre estos hechos, nosotros incorporamos solamente el Extracto Alcohólico común, asegurando de este modo á los inteligentes una acción mayor, mas pronta y mas decisiva. La fuerza de nuestro Emplasto de Belladona es estrictamente oficial y ofrece otra particularidad especial que será recibida favorablemente por la facultad, y es, que no contiene propiedades irritantes ó estimulantes, promoviendo desde luego en toda su estension la influencia de la acción sedativa de la droga.

EMPLASTO DE MOSTAZA Extendido sobre Lienzo de Algodón.)

(TELA MOSTAZA.)

Este emplasto de Mostaza es una mejora superior á la de los mejores fabricantes franceses; la mostaza está preparada de modo que excluye toda humedad, conservando inalterables, con semejante tratamiento, sus propiedades esenciales. Se conserva inalterable, se adapta pronto á la parte, y cuando está todo húmedo no se quiebra en pedazos, como sucede con todos los otros emplastos de mostaza. No forman grietas, ni se descascara y puede quitarse sin manchar la piel ni el vestido. *Fabricado de mostaza pura*, está exento de aceite de Croton ó otras sustancias peligrosas que se usan á menudo para producir irritación intensa. Están colocados en cajas de hoja de lata y se conservan inalterables en cualquier clima.

PAPEL DE MEADS, PARA CURACIONES QUIRURJICAS.

Se sustituye perfectamente al hule de seda, y es mas barato.

Este artículo fué preparado primeramente por nosotros á instancias del Dr. W. W. Reen, del Hospital de Santa Maria, en Filadelfia. El informe del Dr. Reen sobre este papel, publicado en el periódico «Medical Reporter», de Filadelfia, fué el siguiente:

«Es impermeable al agua durante 72 horas por lo ménos, aun despues de haber sido doblado y arrugado repetidas veces. Es así mismo impermeable al aire bajo las mismas condiciones. No absorbe el agua ni los humores. Puede emplearse con las sustancias mas calientes que puedan soportarse. Es flexible y al mismo tiempo bastante fuerte para los usos comunes. Cuesta mucho ménos que cualquier otro apósito de su clase. Es eficiente y en muchos casos superior y al mismo tiempo mas barato que el hule de seda.»

ALGODÓN ABSORBENTE SATURADO DE BORAX.

La creciente demanda de apósitos económicos de esta clase, nos ha animado á dedicar una atención particular á la fabricación del algodón absorbente y saturado de borax, cuyo uso entre los médicos, especialmente en el tratamiento de las enfermedades de mujeres, está llamado á hacerse general por su baratura y utilidad.

PARCHES POROSOS (Capcine) DE SEABURY JOHNSON.

Este artículo ha ido ganando favor recientemente, entre nuestros mas conocidos facultativos, y á juzgar por sus efectos, quizás es el mejor rubefaciente que se conoce. Tiene la acción general de la mostaza sin los efectos de esta. Las propiedades características del capcine ó agi se sostienen sin variación de 24 á 36 horas sin producir ampollas, siendo uaves, continuas y estimulantes. Este emplasto se extiende en la goma elástica preparada y perforada de gran número de pequeños agujeros que permiten la salida de la sustancia que constantemente se desprende de los poros de la piel. Sin esta prevision, esta sustancia sería absorbida lo que al fin vendría á ser perjudicial para el enfermo.

Despacho al por mayor.—CENTRO FARMACÉUTICO Plaza de la Harina 34 y 36

Palma.—Por menor en todas las farmacias de las Baleares.

CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.
SAN PEDRO Y COMPAÑEROS MTS.
El Jubileo de cuarenta horas se gana en San Francisco de de Asis, dedicadas á San Antonio de Padua.

SECCION DE VAPORES

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 5.

De Valencia en 18 horas vapor Union, de 518 ton., cap. D. Juan Bosch, con 22 mar., 23 pas. balija y efectos.

De Argel en 20 horas vapor Nuevo Mahonés, de 627 ton., cap. D. José Pons, con 21 mar., 32 pas. tránsito y efectos.

DESPECHADAS.

Para Mahon vapor Nuevo Mahonés, de 627 ton., cap. D. José Pons, con 21 mar., pas. balija y efectos.

Para Niza polacra goleta Paqueta, de 129 ton., cap. D. Pedro Bauzá, con 8 mr., y vino.

Para Puerto Rico bergantín goleta Mercedes, de 186 ton., cap. D. Tomás Mascaró, con 10 mar., 2 pas. y frutos del país.

Para Barcelona vapor Palma, de 933 t., cap. D. Francisco Taronji, con 23 mar., pas., y varios efectos.



D. Pedro Antonio Borrás y Bosch, dependiente de la casa de D. Juan Montaner, falleció anteayer en el establecimiento Balneario de San Juan de Campos.

(Q. D. G. G.)

Su desconsolada esposa, hijos, hermana, hermanos políticos y demas parientes, al propio tiempo que el principal de la citada casa, participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les suplican asistan al rosario y funeral que en su fragor de su alma se celebrará mañana miércoles á las 10 de la misma en la Iglesia de Nuestra Señora del Socorro.

El duelo se despide en la Iglesia.

No se invita particularmente.

ALCALDIA DE LA CIUDAD DE PALMA.

No habiendo producido remate el anuncio de subasta de los arbitrios municipales establecidos en la plaza Mayor, plaza de Atarazanas y Pescadería de esta Ciudad, publicados en el Boletín Oficial número 2384, se anuncia el segundo remate como primero de dichos arbitrios para el día 7 del actual.

Las proposiciones estarán arregladas al modelo continuado en las condiciones de subasta y podrán presentarse en la Secretaría de este Ayuntamiento desde esta fecha hasta las 12 de la mañana del día 7 citado, despues de cuya hora serán abiertas ante mí, el Síndico é interesados que se hallen presente; en la inteligencia de que se admitirán proposiciones que cubran las dos terceras partes de la cantidad señalada como tipo para dichos arriendos.

El tercer remate que se anuncia como segundo para las mejoras del diez por 100 sobre la cantidad en que hubiesen quedado subastados, se verificará el día 12 próximo á las 12 de la mañana. Tambien en dicho día y á la misma hora tendrá lugar el segundo remate del arbitrio de la plaza del Mercado, advirtiéndose que no se admitirán las proposiciones que no excedan de un diez por ciento sobre la cantidad de 953 peetas porque ha sido rematado dicho arbitrio.

Palma 2 de Junio de 1882.—El Alcalde, Mariano Canals.

BANCO DE LAS BALEARES.

La Junta de Gobierno, en sesión del 17 del corriente, acordó convocar á la General de accionistas para la reunion extraordinaria que tendrá lugar el domingo 11 del próximo Junio, á las 11 de la mañana, en el local que ocupan sus oficinas (calle del Pasadizo), con el objeto de someter á su deliberación un proyecto de reforma de los artículos tres, cuatro, seis, nueve, treinta y cincuenta y dos de sus estatutos, el cual estará de manifiesto en la Secretaria, toos los dias laborables de diez de la mañana á dos de la tarde.

Los accionistas pueden em tir un voto por cada diez acciones á ménos que éstas pasen de trescientas, en cuyo caso, cualquiera que sea su número, el accionista no tendrá derecho á emitir mas de treinta votos. Los que tengan ménos de diez acciones pueden asociarse y designar á uno de los tenedores que les represente en la votación.

Para tomar parte en la Junta General deberán los accionistas depositar en la Caja de la Sociedad, desde mañana hasta el día 9 del próximo Junio, las acciones que les den derecho de asistencia, recibiendo un resguardo que les servirá á la vez de credencial de entrada.

Palma 22 Mayo de 1882.—El Presidente, Miguel Ignacio Font.—El Secretario, Tomás Forteza.

LA ISLEÑA

VIAJE EXTRAORDINARIO DE DIA.
El magnífico y acreditado vapor PALMA, saldrá de este puerto para el de Barcelona el martes 13 del actual á las 4 y media de la mañana.

Admite carga y pasajeros.
La carga debe quedar embarcada el dia doce.

Se despacha calle de la Marina, número 32. 10—5

LA ALFOMBRERA.

Gran fabricacion y depósito de Tejas y sacos de Yute propios para la Agricultura, esportacion y consumo del país á precios sumamente reducidos.

Los hay disponibles para almendron y harina en cases sencillas y torcidos, como tambien cordelados para café siendo esta clase sumamente ventajosa para los armadores que destinan sus expediciones á retorno con cargamento de café por obtener el saquerio en esta mucho mas barato y poderlo vender en América con beneficio caso de no convenirles aquel retorno.

COMPANIA INDUSTRIAL

Y MERCANTIL DE MALLORCA.

Los señores accionistas se servirán pasar por las oficinas de esta Compañía, Soledad 21, á cangear los resguardos provisionales por los títulos definitivos de las acciones, todos los dias laborables desde las diez hasta la una.

Palma 2 Junio de 1882.—El Administrador, José Resich.

Viaje á Argel

EL VAPOR

Mallorca,

saldrá para el puerto de ARGEL, el miércoles 14 de Junio á las cuatro de la tarde.

Admite carga y pasajero.
Se despacha calle de Palacio, número 26.

Viajes quincenales á Valencia.

EL VAPOR

PALMA,

saldrá de este puerto para el de Valencia el viernes 9 del actual á las 5 de la tarde, regresando á esta el lunes por la mañana, continuando este itinerario cada quincena en los dias viernes.

Admite carga y pasajeros.
Los precios para carga y pasajeros serán los mismos que rigen para Barcelona según tarifa.

Se despacha calle de la Marina, número 32. 8—5

ESTADÍSTICA.

Con motivo de las oposiciones que para el ingreso en el Cuerpo de Estadística tendrán lugar en el mes de Diciembre próximo, dará clases de varias asignaturas de los que constituyen la preparación para esta carrera D. Ricardo Fuster, Jefe de trabajos estadísticos de esta provincia.

8—5

Farmacia.

Se vende una, situada en un punto céntrico, darán razon Bolsería número 28.

Atencion.

Sastrería nueva, calle del Sindicato n.º 54, antes Capellería, esquina á la de la Cuartera.

En vista del gran éxito que ha tenido este establecimiento en las grandes liquidaciones de ropas hechas, acaba de recibir un inmenso surtido que se venderá con una verdadera economía; pruébenlo los señores parroquianos y se convencerán de la gran baratura de ropas que presentamos en beneficio de público.

No equivocarse, Sindicato 54.
NOTA. Tambien se hacen prendas ó trajes llevando el género los parroquianos, á precios casi de halde y á la última perfeccion, tal como el último figurin.

Fabricacion

de los vinos.

Indicaciones generales que conviene seguir para el mejor acierto en la explotación de este importantísimo ramo de nuestra agricultura, escrito por un vinicultor práctico de las Baleares. Forma un librito de cuarenta páginas en octavo y se vende al infimo precio de dos reales ejemplar en todas las librerías.

PALMA.—Imp. de B. Rotger, San Pedro Nolasco, 7.